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本报讯 （通讯员 杨春花） 按照 《关
于开展 2011年度吉林省高等学校精品课

程评审工作的通知》 （吉教高字 〔2011〕

31号） 文件的要求，我校于 10月 27日

在善教楼二楼会议室组织召开了申报吉

林省精品课程校内汇报会，副校长刘伟

主持会议，课程建设委员会全体委员及

申报课程组成员参加了此次会议。

会上，医学系副主任赵冰从师资队

伍、教学改革、教学管理、教学效果及

课程特色与政策支持五个方面，对申报

2011年吉林省精品课程的 《诊断学》课

程进行了汇报。刘伟副校长及课程建设

委员会的委员听取并审核了该汇报，并

提出了有建设性的意见和建议。刘伟副

校长强调，申报的部门要深刻理解 《吉

林省高等学校精品课程评审指标及内

涵》，把握住重点，突出优势，认真准备

相关材料和汇报内容。同时，刘伟副校

长还安排部署了 2011年校级优质课程评

审的相关事宜。教务处处长助理代生厚

对 2011年度校级优质课程评审的评审时

间安排、赋分情况、实地考察任务的分

工、申报的课程及相关的要求进行了详

细说明。

吉林省精品课程的申报与校级优质课程的评审工

作必将进一步推动我校精品课程建设的步伐，引导我

校教师进行教育教学方法创新与改革，切实提高教育

教学质量。

本报讯 （通
讯员 栾吉华） 参

加吉林省统一专

升本考试、报考我校职工医科大学成人本科

班是我校学子升本的方式。为拓宽学子深造

途径，学校启动了吉林省自考本科阶段教

育，并为我校考生开办了自考助学班。目

前，“三驾马车”并驾齐驱，拓宽了我校学

子的深造路。10月 22—23日是吉林省高等

教育自学考试日，我校考点工作顺利进行，

共有 1160名学生参加考试，考场达 110场

次。本次考试，也是对我校自学考试工作的

一次检验。

为了保证本次考试工作的平稳运行，我

校于 10月 19日召开了考前培训会，会议由

成教部主任马爱民主持。会上，校长张湘富强

调要严肃考风、考纪，各相关职能部门及行政

人员要各负其责、通力合作，努力为考生营造

良好的考试环境。同时，培养一支行政监考队

伍，以避免让与考生较为熟悉的辅导员、授课

教师担任监考教师，最大程度地保证考试公

平公正，考风考纪严明。副校长刘伟对考试工

作进行了具体的安排与布置后，成教部对监

考流程及考试要求进行了培训。

在迎接考试过程中，成教部做了充分的准

备，从宣传条幅、指示牌及考场分布图的制作，

到考试备品的准备及考场、监考教师的编排等

做了大量细致的工作，在全体监考人员的积极

配合下，考试工作井然有序、无一差错。

在两天的考试中，吉林省、长春市自考

办领导及巡视员多次到考场巡视，张湘富校

长、刘伟副校长也

巡视了考场。成教

部主任马爱民、副

主任李桂波及成教部全体成员全程巡考，各

监考教师认真履行监考职责，确保了考试工

作的顺利完成。为了严肃考试纪律，对在本

次考试过程中违纪的 3名学生给予了通报批

评并取消当科成绩的处罚。

为了进一步完善自学考试的各项工作，

成教部于 24号下午召开了自考工作总结会，

对自考工作开展以来进行了全面总结，同时

征求了部分监考人员对本次监考工作的建

议。通过从学生报名开始到考试结束这样一

个自考周期的实践，大家共同查找工作中存

在的不足，并提出了详细的改进方法和措

施，为更好地完成自考工作奠定了坚实的基

础。

本报讯（通讯员
刘丹丹）10 月 14 日，

我校在 1327教室举办

了以“规划自我、服务社会、赢取未来”为主

题，以“普及规划知识，提升职业能力，打造优

质人生”为宗旨的首届大学生职业生涯规划

比赛暨省选拔赛，副校长刘英芳、大赛指导教

师医学人文部教师王丽岩、各系部主管就业

工作的主任出席并担任评委。

比赛旨在促进我校大学生就业工作，推

广和传播职业生涯规划理念，引导广大学生

自觉树立正确的成才观、择业观和就业观，增

强职业规划意识，提高职业技能和职业素养，

拓展职业空间，科学制定职业生涯发展规划，

对自己的人生有个初步的规划和设计。各系

部对初赛方案的制定实施、指导人员的安排、

学生的专项培训都给予了大力的支持，这充

分体现了我校大学生就业教育工作逐渐了形

成了人人知晓、人人参与、人人关心的氛围。

参赛的 14位选手分别进行了作品现场多媒

体展示，护理系刘凤娇同学脱颖而出，获得本

次比赛的冠军。最后，

王丽岩老师对本次比

赛选手的表现进行了

点评。

赛后，刘英芳副校长召集了赛事组委会

老师，在肯定成绩的同时，也明确了参加吉林

省大学生职业生涯规划大赛的工作要求：实

施方案要周密、工作组织要精心、文本标准要

规范、人员选拔要针对等。同时，她要求相关

人员根据吉林省选拔赛的赛事要求，成立强

化辅导团队，以确保本次省级大赛上取得好

成绩。
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学子升本新途径 足不出校念“自考”

我校举办首届大学生职业生涯规划比赛暨省选拔赛

本报讯（通讯员 刘力
为）10月 26日中午，校团

委在心理活动中心举行了

“2011—2012 学年校社团

联合会工作会议”。副校长刘英芳、团

委副书记刘力为、各系社团指导教师

出席了会议。

会上，校社团联合会主席章雁同

学对《长春医学高等专科学校社团联

合会章程（讨论稿）》进行了详细说明；

十佳社团代表分别做了社团工作汇

报；团委副书记刘力为公布并解读了

《社团建设方案和星级社团评选标

准》，从制度上规范学生社团的建设，

从政策上激励学生社团的发展。

最后，副校长刘英芳结合学习党

的十七届六中全会精神，就我校学生

社团工作贯彻落实全会精神进行了部

署。她指出，我校学生社团多年来在展

现学生自身才华、丰富校园文化生活

等方面有着突出表现，这离不开学校

党委的关爱与大力支持，离不开社团

指导教师的辛苦付出，更离不开社团

干部和广大社团成员的共同努力。她

强调，今后的工作中，学生社团一方面

要善于运用青年喜闻乐见的文化载

体、文化形式，使社

团覆盖面进一步扩

大，让每名学生在

社团活动中都能找

到属于自己的位置，让社团活动为校

园文化建设做出更大的贡献；另一方

面，要坚持社会主义先进文化的前进

方向，突出用社会主义核心价值体系

引导和开展社团活动。

社团组织的负责同学纷纷表示：

要以学校“十二五”规划“升本”目标，

以十佳社团为榜样，找准社团定位、丰

富活动内涵、建设品牌社团，为社团活

动和校园文化建设的繁荣与发展做出

更大的贡献！

以制度促进学生社团发展
———我校举行社团联合会工作会议

本报讯（通讯员刘力为）10月27

日下午，我校“杏林”志愿者团队选派

50名来自医学、护理、药学各专业的

代表到东方广场大连路社区举办“让

健康伴您过冬———免费健康宣讲”活

动。

志愿服务过程中，天空飘起了冷

雨，但志愿者们的热情丝毫没有减

退。志愿者们热情地

搀扶老人，细致地为

老人们测量血压，耐

心地讲授高危疾病

的预防与应对严寒

的防护措施，并细心

的给老人们进行推

拿按摩……志愿者

们扎实的专业

知识、周到的

服务，让老人

们竖起了大拇

指，称赞不停。志愿者们也纷纷

表示：“要把这项活动继续传承

下去，而且要越做越好。在帮助

他人的同时，也体现了自我价

值，更从中体会到了助人的快乐

和作为医疗卫生人员的责任！”

本报讯（通讯员 杨春花）为构建
“和谐家园 绿色学校”，教学部门深入

理解绿色教育理念，在启动绿色课堂

后，教务处推出了“名师讲堂”系列活

动，并于 10月 26日在二楼报告厅组

织开展了第二次名师讲

堂活动。校长张湘富、副

校长刘伟和工会主席刘

大程出席了该活动。活动

由教务处处长杨鑫主持。

省级教学名师、我校药学系李淑惠

教授，校级教学名师、基础医学部甘卉

教授、药学系惠春教授、医学系王宏丽

副教授、医学系许兆亮教授根据各自的

专业及学科特点分别进行精彩的课堂

展示。五位名师的精心准备和生动讲解

为为广大教师提供了丰盛的文化大餐。

名师在讲授的过程中融入案例分析和

临床实践的内容以及知识拓展等环节，

深入浅出的讲解和教学内容的合理安

排使广大教师特别是青年教师从中受

益颇多。教师在学习教育教学方法的同

时，学会管理和掌控课堂教学，打造我

校高质量的绿色课堂教学，不断提高教

育教学水平和人才培养质量。

感受名师风采 共建绿色课堂

本报讯（通讯员 刘盛男）为发挥
图书馆文化阵地作用，使 2011级新

生能尽快地融入大学学习生活，更好

地利用图书馆资源，10月 26日下午，

图书馆在其报告厅举办了首场 2011

级新生入学教育暨图书馆资源利用

专题培训。校长张湘富、党委副书记

周毅刚及学生处副处长王才、马龙、

护理系学办主任宋佰慧及护理系 500

余名新生参加了此次培训。

图书馆参考咨询部主任么洪岩

及技术部刘盛男、采编部吴凤君生

动而具体地介绍了图书馆对大学生

成长过程中的重要作用、图书馆概

况、图书馆规章制度、服务内容及

图书远程检索系统 OPAC、电子书

使用方法等，重点讲解了图书馆网

站功能与使用。学校希望学生通过

培训能逐步掌握打开图书馆知识宝

库的“金钥匙”，走进图书馆，培养

自主学习的好习惯，将图书馆成为

同学们的第二课堂。日后，图书馆

将继续举办此类培训，以引领同学

们多读书、读好书，推动我校绿色

校园建设，为我校文化的发展和繁

荣做出贡献。

授新生以图书馆资源之“渔”

本报讯（通讯员 刘志鹏）为落实
绿色校园建设，关注教职工的健康幸

福指数，在校工会的组织下，学校社区

卫生服务中心于9月24日—10月17日，

为我校184名教职工进行了骨密度测

定检查。通过本次检查发现，11%的教

职工出现了骨量减少及骨质疏松现

象，多集中在50岁以上人群。

老年人骨质疏松发病率较高，全

球有 2亿骨质疏松患者，且女性多于

男性。我国老年人发病居于世界首位，

现有骨质疏松症患者 9000万。骨质疏

松症预防比治疗更为重要，为辖区居

民进行骨密度筛查，以了解其自身的

骨质状况变得十分必要。为此，我校社

区卫生服务中心斥资引进了先进的超

声骨强度仪，只需在受检者手腕部进

行扫描，运用超声波进行测量，结果准

确率高，全过程仅需 8分钟。

学校历来重民生，关注教职工的

教职工的健康状况，引进先进设备

后，率先组织医务人员为我校教职工

进行检测，以尽早发现可能存在的骨

质疏松症患者，避免造成股骨颈骨折

及挠骨骨折，甚至腰椎压缩性骨折的

发生，确保教职工的健康幸福指数。

看民生：学校关注教职工骨质健康

我校召开学术委员会第五次会议
本报讯 （通讯员 田彬彬） 10月

19日，我校在善教楼二楼会议室召开

了第三届学术委员会第五次会议。会

议主要有三项内容：调研科教处工作

制度，研究继续教育项目相关认定和

认定 2010年公开发表论文。会议由

副主任委员刘伟主持。

为了使会议高效、快捷地完成，

科教处做了充分的会前准备，提前在

学术委员会群共享文件中上传了经修

订后的科教处工作制度和会议内容及

论文认定标准，并对全部的论文做了

真伪及级别认定。 会上，刘伟副主

任委员针对本次会议的相关内容提出

了具体要求，重申了学术委员会公

正、严谨的宗旨，严格按照相关要求

开展工作。科教处对工作制度及

工作职责、工作流程进行了调

研，向各委员征集了意见，并采

纳了部分委员提出的一些细节修改意

见。随后，对继续教育项目在今后校

内职称聘任时如何计分进行了讨论。

最后，各位委员严格按照标准，对

2010年度全校共计 133篇公开发表论

文认真地进行了真伪认定及等级评

定，并根据不同的学科领域特点，提

出了评定建议。

本报讯（通讯员
马龙）为构建和谐、文

明、安全的校园环境，

保障师生的生命与财产安全，充分发

挥学生自治的作用，在学校的倡导下

和保卫处的大力支持下，学生处组织

学生干部成立了我校大学生护校队。

10月 28日晚，护校队培训会暨上岗

仪式在教学楼召开，会议由学生处副处长

王才主持，学生处马龙副处长、公寓科李

凌霄科长及全体护校队成员参会。会上，

王才副处长对学生的参与热情给予了高

度评价，并就护校队的成立、人员组成、工

作时间、工作任务、组织纪律要求及注意

事项进行了详细解读。他希望护校队以无

私奉献的精神和高度的责任感参与护校

工作，为维护学校正常的教育教学秩序，

共同创造和谐的校园环境做出贡献。

会后，护校队第一小分队实地上

岗，7点钟从学校保卫处

出发，对全校各重点地

带进行巡视，9点钟返回

保卫处，顺利的完成第一次巡查任务。

护校队是学生自治团体，其出发

点是依靠学生自我管理、增强学生自

主意识，充分发挥学生的主动性和积

极性，从而维护学生正常的学习、生活

和工作秩序，建立一个和谐的校园环

境，护校队的成立是在绿色校园理念

的引领下，我校学生工作的又一创新。

大学生护校队为校园安全稳定保驾护航
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